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Com a ideia de romper 
barreiras entre o Vereador e 
a sociedade, já que o 
cidadão desconhece, na 
maior ia das vezes, a 
realidade dos trabalhos 
d e s e n v o l v i d o s  p e l a  
edilidade, a resolução 01/08 
ins t i tu iu  o  p rograma 
Câmara Itinerante. 
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No dia 19/05, no Plenário da 
C â m a r a  M u n i c i p a l ,  o  
Legislativo ubaense se reuniu 
com represen tan tes  da  
E n e r g i s a  –  e m p r e s a  
concessionária de energia 
elétrica - com o objetivo de 
d i s c u t i r  u m a  s é r i e  d e  
reclamações que têm sido 
feitas por parte da população 
contra a prestadora de 
serviços. A reunião foi 
s o l i c i t a d a  a t r a v é s  d o  
requerimento nº. 50/09, de 
autoria do vereador Paulo 
César Raymundo (DEM), 
aprovado por unanimidade 
pelos vereadores.
Entre os temas debatidos 
destacaram-se os problemas 
como oscilações de energia em 
vários pontos da cidade; 
deficiência no atendimento 
oferecido pela prestadora, 
tanto na agência como por 
telefone; e a demora na troca de 
lâmpadas queimadas nos 
postes.

O programa se justifica pela 
afirmação de que o mesmo 
visa manter uma interação 
entre os munícipes e o Poder 
Legislativo, ampliando o 
mecanismo de decisões dos 
vereadores, onde as pessoas 
poderão acompanhar, de 
perto, as atividades dos 
vereadores em sessões 
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realizadas dentro e fora do 
Plenário.
A ú l t i m a  s e s s ã o  d o  
programa aconteceu no dia 
19 de maio, na Escola 
Estadual São José, no bairro 
primavera e teve como tema 
“o consumo de droga e a 
busca de sentido positivo 
para a vida”.

“O consumo de droga e a busca de sentido positivo para a vida” foi o tema escolhido pela própria comunidade

Vereadores e prefeito relataram a insatisfação da população para os diretores da empresa

Vereadores querem integração 
entre municípios e UFV

Vereador pede implantação 
de atendimento multidisciplinar

Energisa se compromete a melhorar fornecimento de energia

Legislativo se preocupa com 
segurança e educação

Câmara Itinerante debate tratamento
 de dependência química

Legislativo discute 
mudanças climáticas 
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Com o intuito de agendar um 
encontro entre prefeitos e 
vereadores da micro região 
de Ubá com a Universidade 
F e d e r a l  d e  V i ç o s a ,  
objetivando aproximar as 
cidades da estrutura e 
assessoria oferecidas pela 
UFV, o Vereador Vinícius 
S a m ô r  d e  L a c e r d a  
apresentou a representação 
030/10,  aprovada por  
u n a n i m i d a d e  p e l o s  
vereadores.
Ciente da importância e da 
necessidade de expandir seu 
papel  de geradora de 
conhecimento,  a UFV 
instalou em seu campus a 
Casa dos Prefeitos. A 
iniciativa é inédita no Brasil e 
tem como objetivo atender 
aos municípios e suas 
demandas por projetos 
voltados para o bem comum 
e ,  c o m  i s s o ,  g e r a r  
desenvolvimento e melhoria 
da qualidade de vida do 
cidadão.
“Trata-se de uma política 
exclusiva de suporte técnico 

estratégico e de ampliação 
de  poss ib i l i dades  na  
formatação de projetos de 
alcance coletivo com o 
e n v o l v i m e n t o  d e  
pesquisadores, estudantes e 
técnicos da instituição”, diz 
o autor da proposição.
O texto da representação diz 

ainda que “além da geração 
de resultados positivos para 
os municípios, também é 
esperado o surgimento de 
uma capital intelectual 
v o c a c i o n a d o  p a r a  a  
adminis t ração públ ica 
municipal, cujos benefícios 
são imensuráveis”. 

Vereadores querem integração 
entre municípios e UFV

Não encontrei informação sobre 
a data precisa da chegada dos 
índios às matas da região onde 
hoje se localiza a cidade de Ubá. 
Esta informação torna-se 
desnecessária uma vez que todos 
sabemos que os índios (Coropós, 
Coroados e Puris) foram os 
primeiros habitantes destas 
terras, viviam em comunidades e 
t i n h a m  u m a  f o r m a  d e  
organização peculiar. Entre os 
anos de 1780 e 1790 foi 
construída a capela que, mais 
tarde, depois de reconstruída por 
Antônio Januário Carneiro, 
recebeu o nome de São Januário.
O povoado surgiu na antiga Rua 
de Trás, hoje denominada Rua 
Santa Cruz, em 3 de novembro de 
1815. Em 17 de junho de 1853, 
tornou-se Vila de São Januário de 
Ubá. Em 3 de julho de 1857, foi 
erguida à categoria de cidade, 
com a atual denominação de Ubá, 
portanto nesta data nossa cidade 
c o m e m o r a  1 5 3  a n o s  d e  
emancipação política, e centenas 
de anos de história e lutas em 
busca do desenvolvimento e da 
felizcidade. 
São muitos os construtores desta 
historia e destas lutas. Sem medo 
de errar, posso afirmar que a 
maioria deles permanecerá para 
sempre anônima, até porque os 
importantes acontecimentos 
cotidianos, na maioria das vezes, 
não são considerados pela 
História oficial.  Mas, alguns 
construtores desta história, 
e m b o r a  n ã o  q u i s e s s e m  
reconhecimento, têm seu nome 
preservado. Cito como exemplo 
o generoso fazendeiro Jesus 
Teixeira, que doou uma fazenda 
de cerca de 230 hectares para: 
APAE, Patronato São José e 
Asilo São Vicente de Paulo. 
E finalmente, temos aqueles 
construtores da história e das 
lutas da nossa cidade que por 
dever de oficio não podem 
permanecer no anonimato. Cito 
como exemplo a Família Coelho. 
Dr. Levindo Coelho, que foi 
prefeito de Ubá em 1916 e 1927 e 
Dr. Ozanam Coelho que foi 
prefeito em 1939 e 1947. 
Os membros da família Coelho 
exerceram importantes cargos no 
Estado de Minas e no Governo 

Federal sempre tendo como meta 
o desenvolvimento de Ubá e a 
b u s c a  d a  F e l i z c i d a d e .  
Recentemente  par t i c ipe i ,  
rep resen tando  a  Câmara  
Municipal de Ubá, da solenidade 
que formalizou o tombamento da 
Fazenda das Palmeiras como 
patrimônio histórico e cultural de 
Ubá, local de importantes 
decisões para a história de Ubá, 
de Minas e do Brasil. 
A comemoração do aniversário é 
momento de reflexão da história 
passada e presente, mas sempre 
numa perspectiva de se pensar e 
planejar o futuro. A busca do 
desenvolvimento e da felizcidade 
continua sendo a meta. Os dados 
recentes confirmam que Ubá é a 
cidade que mais cresceu na Zona 
da Mata nos últimos anos, mas há 
também a constatação que este 
crescimento não se traduziu em 
desenvolvimento para a cidade e 
seu povo. Podemos dizer que 
tivemos uma modernização 
conservadora, ou modernidade 
técnica, conforme a teoria do 
educador e senador Cristóvão 
Buarque. 
Segundo Cristóvão Buarque, em 
texto publicado na década de 90, 
o Brasil necessita de uma 
revolução nas prioridades. Hoje 
ele diz precisamos avançar na 
modernidade ética.
A t e c n o l o g i a ,  f r u t o  d o  
conhecimento e do trabalho dos 
indígenas, dos agricultores, dos 
operár ios  anônimos,  dos 
empreendedores e dos políticos, 
não pode ser utilizada para 
enriquecimento de poucos. Isto é 
modernização conservadora. 
O aniversário de 153 anos de 
emancipação política de Ubá 
acontece num momento muito 
favorável nesta busca do 
desenvolvimento da felizcidade, 
ou seja, da modernidade ética, 
po is  os  t raba lhadores  e  
empresários se organizam e 
dialogam. O Poder Público 
dialoga e se articula a todas as 
forças e correntes políticas, todos 
procurando cumprir a sua 
principal função que é contribuir 
para melhorar a vida do povo 
ubaense no presente e planejar o 
futuro. Parabéns.

Nossa cidade 
faz aniversário

Palavra do PresidentePalavra do Presidente

*Claudio Ponciano
Por meio da mensagem 
034/10, o chefe do Executivo 
encaminhou à  Câmara 
Municipal um projeto de Lei 
que  “d i spõe  sobre  as  
diretrizes para a elaboração da 
lei Orçamentária de 2010 e dá 
outras providências”.
No Brasil, a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) tem 
como principal finalidade 
orientar a elaboração dos 
o rçamen tos  f i sca l ,  de  
seguridade social e de 
invest imento do Poder 
Público, incluindo os poderes 
Execut ivo, Legislat ivo, 
Judiciário e as empresas 
públicas e autarquias. Busca 
sintonizar a Lei Orçamentária 

Anua l  (LOA)  com as  
diretrizes, objetivos e metas 
da administração pública, 
estabelecidas no Plano 
Plurianual. 
De acordo com o parágrafo 2º 
do art. 165 da Constituição 
F e d e r a l ,  a  L D O :  
compreenderá as metas e 
prioridades da administração 
pública, incluindo as despesas 
de capital para o exercício 
f inanceiro subseqüente; 
orientará a elaboração da 
LOA; disporá sobre as 
alterações na legislação 
tributária e estabelecerá a 
política de aplicação das 
agências financeiras oficiais 
de fomento. 

A Constituição não admite a 
rejeição do projeto de lei de 
diretrizes orçamentárias, e 
declara, expressamente, que 
a sessão legislativa não será 
interrompida sem a sua 
aprovação (art. 57, § 2º.).
A matéria, encaminhada à 
Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação Final 
(CLJR) e à Comissão de 
Orçamento, Finanças e 
T o m a d a  d e  C o n t a s  
(COFTC), está aguardando  
os dois pareceres. Somente 
após estes trâmites o projeto 
será discutido e votado pelos 
vereadores.

LDO 2011 é encaminhada 
à Câmara

15 de junho / 2010
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Legislativo discute mudanças climáticas 

Fagoc, Juliana Campos Moreira 
Pacheco, sugeriu uma campanha de 
conscientização ambiental com o 
tema “Ubá limpa em um dia”, a 
exemplo da “Rio de Janeiro limpa 
em um dia”, realizada recentemente 
naquela cidade. Eduardo Teixeira 
do Amaral, estudante de direito da 
Unipac, e Geraldo Elias Filgueiras, 
agente de endemias da Prefeitura 
Municipal, elogiaram a explanação 
do palestrante Ivo Poletto e 
parabenizaram a iniciativa do 

Indust r ia l ,  a  e levação das 
temperaturas na Terra e suas 
consequências. 
O palestrante apresentou dados 
s o b r e  a  m o d i f i c a ç ã o  d a s  
precipitações, a maior incidência de 
fenômenos naturais como os 
furacões e outros eventos climáticos 
extremos, os impactos ambientais e 
sociais em função do aquecimento 
global,  o desmatamento da 
Amazônia, além de estimativas 
sobre tais questões para os próximos 
cem anos, baseadas em estudos 
científicos já publicados.
Participaram do Seminário agentes 
políticos, estudantes, funcionários 
p ú b l i c o s ,  p r o f e s s o r e s ,  
representantes de Associações de 
Moradores e entidades sociais e 
ambientais, além da sociedade civil. 
Também estiveram presentes os 
Vereadores Cláudio Ponciano (PT), 
Carlos Rufato (PSDB), Rosângela 
Alfenas (PSDB), Luiz Alberto 
Gravina (PMDB), Dr. Valadão 
(PTB), e o Prefeito Vadinho Baião. 
Foram discutidas propostas de ação 
local e regional. Segundo Vicente de 
Paulo Pinto, representante da ONG 
Instituto Ambiental Sol do Campo, 
“as propostas de preservação 
ambiental e saneamento básico, 
com tratamento adequado do lixo e 
resíduos em Ubá têm que sair do 
papel e tornarem-se ações efetivas”. 
A estudante de Comunicação da 

No dia 05/06 a Câmara Municipal 
de Ubá realizou, no plenário da 
Casa, o Seminário Legislativo 
“Mudanças climáticas provocadas 
pelo aquecimento global”, em 
comemoração à Semana Municipal 
do Meio Ambiente. 
O evento, em parceria com o 
Instituto Ambiental Sol do Campo e 
a Associação dos Catadores de 
Materiais Recicláveis de Ubá e 
Região (RECICLAU), atendeu à 
s o l i c i t a ç ã o  c o n t i d a  n o  
Requerimento nº. 059/10, de autoria 
dos Vereadores Cláudio Ponciano 
(PT) e Maurício Valadão (PTB). 
A realização do Seminário visou 
também a dar cumprimento às Leis 
Municipais nº. 2754/97 e nº. 
3466/05 que instituem a Semana 
Municipal do Meio Ambiente. O 
objetivo foi conhecer e discutir as 
mudanças climáticas em âmbito 
local, nacional e global, e alertar 
vereadores, agentes públicos, 
militantes sociais e a população em 
gera l  sobre  os  e fe i tos  do  
aquecimento global. 
O professor Ivo Poletto (filósofo, 
teólogo, cientista social, educador 
popular e assessor de pastorais e 
movimentos sociais), explanou o 
tema. Foram abordadas questões 
como o efeito estufa, o aumento 
significativo das ondas de calor e 
emissões de dióxido de carbono e 
metano desde a Revolução 

Legislativo de Ubá pela realização 
do evento, com tema tão relevante.

O Professor Ivo Poletto durante o evento

executada ou está sob análise ou 
negociação e apenas quatro deles 
não puderam ser atendidos por 
impedimentos técnicos ou 
orçamentários.
O vereador Paulo César propôs que 
o horário de atendimento da 
agência da Energisa na cidade 
fosse revisto, uma vez que este 
atendimento se dava das 8 às 16 
horas e recentemente foi alterado 
para 13 às 17 horas. De acordo com 
o vereador, há muitas reclamações 
por parte da população devido ao 
novo horário de atendimento não 
permitir que os usuários utilizem o 
intervalo de almoço, de 11 às 12 
horas,  para reso lver  suas 
pendências com a empresa. 
Luis Cláudio explicou que todo o 
serviço prestado pessoalmente na 
agência poderia ser feito por 
telefone através do call-center e o 
objetivo é que o serviço de 
atendimento seja cada vez mais 
prestado por telefone de forma a 
facilitar e agilizar a vida do 
consumidor. Ainda segundo o 
engenheiro, a alteração no período 
d e  a t e n d i m e n t o  o b j e t i v a  
padronizar os horários de todos os 
postos de atendimento da 
Energisa. No entanto, ele se dispôs 
a levar o assunto à diretoria e 
acredita que não haverá grande 
dificuldade em se retornar ao 
horário anterior.
Sobre a questão da queda de 
energia nos períodos de chuva, o 
responsável pelo Departamento de 
G e s t ã o  d e  A t i v o s  d a  
Distribuição,Wellington Célio 
Campos informou que a empresa 
tem buscado investir cada vez mais 
no sistema de forma a torná-lo 
mais eficiente, como o reforço dos 
alimentadores já existentes e a 
construção de novos, a colocação 

de mais equipamentos de proteção 
(pára-raios) e dispositivos que 

Comerciais, Rosano Marcos e 
Wania Bicalho, e o Supervisor 
Técnico, Cristiano Azevedo.
En t re  os  t emas  deba t i dos  
destacaram-se os problemas como 
oscilações de energia em vários 
pontos da cidade; deficiência no 
atendimento oferecido pela 
prestadora, tanto na agência como 
por telefone e a demora na troca de 
lâmpadas queimadas nos postes.
O engenheiro elétrico da Energisa, 
Luis Cláudio de Paula Silva,iniciou 
a reunião traçando um histórico da 
Energisa, que atende uma população 
de um milhão de habitantes, em 66 
municípios, num total de 371 mil 
c l i e n t e s .  E m  2 0 0 9  f o r a m  
encaminhadas 32 correspondências 
à Energisa com indicações, 
requerimentos e representações 
discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade na Câmara Municipal. 
Até março deste ano, outras cinco 
proposições foram apresentadas e 
encaminhadas à empresa.  Luis 
Cláudio esclareceu que dos ofícios 
encaminhados pela Prefeitura ou 
pela Câmara, a maioria já foi 

No dia 19/05, no Plenário da 
Câmara Municipal, o Legislativo 
u b a e n s e  s e  r e u n i u  c o m  
represen tan tes  da  empresa  
concessionária de energia elétrica 
Energisa, com o objetivo de discutir 
uma série de reclamações que têm 
sido feitas por parte da população 
contra a prestadora de serviços. A 
reunião fo i  sol ic i tada pelo 
requerimento nº. 50/09, de autoria 
do vereador Paulo César Raymundo 
( D E M )  e  a p r o v a d o  p e l a  
unanimidade dos vereadores.
Estiveram também presentes o 
prefeito municipal Edvaldo Baião e 
o presidente da Associação 
Comercial de Ubá, Rui Gonçalves 
Leite. Pela Energisa, compareceram 
os gerentes Manoel Augusto 
Monteiro Boya (Departamento de 
Obras da Distribuição), Wellington 
Célio Campos (Departamento de 
Gestão de Ativos da Distribuição) e 
Luís Cláudio de Paula Silva 
( D e p a r t a m e n t o  d e  G e s t ã o  
Comercial da Distribuição); além 
deles, o Engenheiro Eletricista, 
Alessandro Brum, os Supervisores 

Vereadores e prefeito se reuniram com os diretores da Copasa 

Energisa se compromete a melhorar fornecimento de energia
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Acompanhe as reuniões
da Câmara Municipal de Ubá

Acompanhe as reuniões
da Câmara Municipal de Ubá

Segundas-Feiras às 19h
Rua Santa Cruz, 301

I t i ne ran te .  “A Câmara  
I t i ne ran te  cons is te  em 
aproximar o contato do 
vereador com a população de 
cada região da cidade; integrar 
a população às ações do Poder 
Legislativo Municipal, abrindo 
a perspectiva de trabalharem 
juntos a partir da discussão 
comum dos problemas que 
envolvem o municíp io;  
propiciar ao vereador conhecer 
de perto todas as regiões da 
cidade, que transformem este 
contato em rea l izações 
mútuas; prever aspirações 
populares, visando intervir 
junto a cada comunidade e 
encaminhar suas propostas ao 
s e t o r  c o m p e t e n t e  d a  
prefeitura”, explicou.
O Pe.  Edson,  em suas 
explanações, disse como 
funciona a pastora l  da 
sobriedade.  “A Pastoral da 
Sobriedade é uma ação 
concreta da Igreja que 
evangeliza pela busca da 
Sobriedade como um modo de 
vida. Pela Terapia do amor 
trata todo e qualquer tipo de 
dependência, propõe mudança 
e valoriza a pessoa humana. 
Tem como objetivo geral 
prevenir e recuperar da 
dependência química e outras 
dependências, a partir da 
vivência dos 12 passos criados 
pela pastoral”, afirmou.
De acordo com a entidade, o 
alcoolismo afeta cerca de 20 
milhões de indivíduos no 
Brasil. Ainda de acordo com 
este levantamento, 68,7% da 
população faz uso de algum 
tipo de droga.
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“ A Igreja tem por missão 
transmit ir  a palavra do 
Evangelho que abre para a vida 
de Deus e de fazer descobrir o 
Cristo, Palavra de Vida, que 
oferece um caminho de 
c resc imen to  humano  e  
espiritual”, explica Pe. Edson.
Ao fim da reunião, várias 
pessoas da comunidade 
fizeram reivindicações de 
melhoria para a comunidade. 
Projeto Ricardinho
O projeto Ricardinho foi criado 
em 13 de março de 1999. É 
uma sociedade sem fins 
lucrativos, composta por um 
grupo de pessoas interessadas 
na área de dependência de 
álcool e drogas. 

Tem como missão contribuir 
para a construção de uma 
sociedade solidária, atuando 
em prol da recuperação e 
prevenção da “drogadição” 
(sic) e buscar junto à sua 
“clientela” (sic) resgatar 
princípios e valores que 
relacionam com a valorização 
da vida em seus aspectos 
f í s i cos  e  ps íqu i cos ,  a  
honestidade consigo mesmo e 
com outros, a de seus limites, 
possibilidades, e de que é no 
presente que se constrói o 
futuro e a própria vida.
Como forma de contribuição 
p a r a  q u e  d e p e n d e n t e s  
q u í m i c o s  c o n s i g a m  s e  
r e e s t r u t u r a r  f í s i c a  e  

emocionalmente para que 
abandonem as drogas, a 
entidade utiliza a internação 
por nove meses, com proposta 
pedagógica de ensinar aos 
dependentes a viver sem as 
drogas.  Para  tanto ,  os  
m o n i t o r e s  u t i l i z a m  a  
metodologia dos “doze 
passos” e “doze tradições” da 
Alcoól icos Anônimos e 
Narcóticos Anônimos e a 
Pastoral da Sobriedade.
As ações com os recuperandos 
ocorrem através de palestras e 
depoimentos de grupos e 
ind iv idua l .  Acontecem,  
também, ações junto aos 
familiares através de reuniões 
semanais.

Câmara Itinerante debate tratamento
 de dependência química

15 de junho / 2010

Os vereadores e o Pe. Edson durante a reunião do Programa

Cerca de 80 pessoas participaram da reunião levando as necessidades da comunidade para o conhecimento dos vereadores

Com a ideia de romper 
barreiras entre o Vereador e a 
sociedade, já que o cidadão 
desconhece, na maioria das 
vezes,  a  rea l idade dos 
trabalhos desenvolvidos pela 
edilidade, a resolução 01/08 
instituiu o programa Câmara 
Itinerante. 
O programa se justifica pela 
afirmação de que o mesmo visa 
manter uma interação entre os 
m u n í c i p e s  e  o  P o d e r  
Legislativo, ampliando o 
mecanismo de decisões dos 
vereadores, onde as pessoas 
poderão acompanhar, de perto, 
as atividades dos vereadores 
em sessões realizadas dentro e 
fora do Plenário.
A última sessão do programa 
aconteceu no dia 19 de maio, 
na Escola Estadual São José, 
no bairro primavera e teve 
como tema “o consumo de 
droga e a busca de sentido 
positivo para a vida”.
Participaram da sessão os 
Vereadores: Antero Gomes de 
Aguiar (PT), Carlos Rufato 
(PSDB), Cláudio Ponciano 
(PT), Paulo César Raymundo 
(DEM), Dr. Valadão (PTB), 
Vinícius Samôr de Lacerda 
(PT), e Dalmo José Coelho 
(PT), além do Pe. Edson 
Campos, representante da 
pastoral da sobriedade e do 
p r o j e t o  R i c a r d i n h o  
(Cataguases/MG). Cerca de 80 
pessoas estiveram presentes à 
reunião.
Durante o evento, o Presidente 
da Câmara, Vereador Cláudio 
Ponciano, explicou como é o 
trabalho dos vereadores e falou 
sobre o programa Câmara 

Requerimento no. 090/10 Solicitação: ao 
Prefeito, limpeza de um terreno de 
propriedade da Prefeitura, próximo à quadra 
da comunidade e a sinalização do mesmo 
com placas de “Proibido Jogar Lixo” e 
também limpeza dos bueiros do Bairro 
Primavera e colocação de faixa de pedestres 
em frente à Escola Municipal São José.
Requerimento no. 091/10 Solicitação: ao 
Prefeito, manilhamento para captação de 
águas pluviais de toda extensão da Rua 
Lilina Rinaldi.
Requerimento no. 092/10 Solicitação: ao 

Prefeito, calçamento do Bairro Jardim 
Esperança; instalação de um posto de saúde 
para servir o bairro e ainda, que sejam 
revistos os valores do IPTU.
Requerimento no. 093/10 Solicitação: ao 
Prefeito, calçamento e limpeza dos lotes 
vagos do Bairro João Teixeira.
Requerimento no. 094/10 Solicitação: ao 
Prefeito, calçamento das ruas e sistema de 
captação de águas pluviais para o Bairro 
João Teixeira.
Requerimento no. 095/10 Solicitação: ao 

Prefeito, que o carro “fumacê” passe com 
mais freqüência pelo Bairro Santa Edwiges.
Requerimento no. 096/10 Solicitação: ao 
Prefeito, asfaltamento das ruas do Bairro 
Jardim Esperança e também providências 
quanto ao esgoto que corre a céu aberto pelo 
bairro e ainda, a ampliação da Escola 
Municipal São José, para atender melhor os 
alunos da comunidade.
Requerimento no. 098/10 Solicitação: ao 
Prefeito, colocação de quebra-molas na Rua 
Olímpio Ribeiro, Bairro Primavera e na 

Rua Geraldo Magela Fernandes, Bairro 
Santa Edwiges.
Requerimento no. 099/10 Solicitação: ao 
Prefeito, colocação de tampas em inúmeros 
bueiros que estão abertos no Bairro Santa 
Edwiges
Requerimento no. 100/10 Solicitação: ao 
Prefeito, providências em relação ao esgoto 
sem tratamento que passa a céu aberto por 
várias propriedades rurais do Bairro João 
Teixeira, contaminando a produção de 
hortaliças desses pequenos produtores.

Representação no. 034/10 Solicitação: ao 
Comandante do 21º BPMMG, solicitando 
que seja destacados militares para fiscalizar 
e orientar a saída dos alunos da Escola 
Municipal São José.
Indicação no. 101/10 Solicitação: ao 
prefeito, solicitando que tome medidas para 
melhorar o atendimento do Posto de Saúde. 
Que seja mantido o médico pediatra e que 
seja retirado o Dr. José Maria do quadro de 
médicos que prestam serviço no posto de 
saúde.

Proposições da Câmara Itinerante
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Vereador propõe solução para demanda
 por medicamentos

Notas

O Tribunal Regional Eleitoral 
de Minas Gerais (TRE-MG) 
lançou a campanha “Sujeira não 
é legal”. Com o projeto, o 
Tribunal pretende promover 
civilidade entre candidatos, 
partidos políticos e eleitores e 
reduzir o “lixo eleitoral”. A 
idéia é garantir a segurança e 
tranquilidade nas Eleições de 
2010.
Desenvolvida em parceria pelo 
TRE, a Companhia Energética 
do Estado de Minas Gerais 
(Cemig), a Polícia Militar e o 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais, a campanha 
surgiu da meta da Justiça 
Eleitoral mineira de atuar não só 
como agente repressor, que 
aplica multas a quem não 
cumpre a legislação eleitoral. A 
i n t e n ç ã o  é  a t u a r  
preventivamente para levar a 
informação correta sobre as 
me lho res  condu tas  nas  
campanhas ele i torais.  A 
campanha tem ainda o apoio da 
Prefeitura Municipal de Belo 
Horizonte, por meio da 
Superintendência de Limpeza 
Urbana.
Com o “Sujeira não é legal”, a 
Just iça Elei toral  e seus 
parceiros apresentam um novo 
paradigma para a propaganda 
nas eleições. Assim, busca-se 
estabelecer canais diversos para 
prestar  informações aos 
candidatos, partidos e a toda 
p o p u l a ç ã o  e  a l a v a n c a r  
mudanças  em todos  os  
segmentos da sociedade.

A implantação do atendimento 
multidisciplinar com a finalidade 
de resolver pela via administrativa 
uma parte da demanda por 
medicamentos que são requeridos 
através de ações ajuizadas pela 
defensoria pública é a sugestão da 
representação 029/10, de autoria 
do Vereador Cláudio Ponciano 
(PT), Presidente da Câmara 
Municipal de Ubá.
De acordo com a proposição, um 
jornal de grande circulação teria 
publicado informação de que, no 
período entre 2000 e 2009, foram 
quase sete mil ações ajuizadas para 
requisição de medicamentos em 
Minas Gerais. Este dado foi 

apurado pelo Grupo de Pesquisa 
em Economia da Saúde do 
Departamento de Medicina da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), na Secretaria de 
Estado de Saúde. 
De acordo com a matéria 
veiculada, o foco da pesquisa era 
conhecer a demanda judicial de 
medicamentos do Sistema Único 
de Saúde (SUS) e mostra que 
5.156 processos se referem a 
remédios, 482 a materiais 
hospitalares, 489 a procedimentos 
cirúrgicos e 786 aos chamados 
“outros procedimentos”, como 
ressarcimentos e danos materiais.
As ações levaram a Secretaria de 

Estado de Saúde a gastar, de 2003 
a 2009, cerca de R$130 milhões 
com remédios e outros benefícios 
garantidos em ações judiciais. 
Segundo o jornal, “os protocolos 
normativos, como são chamadas 
as  l i s tas  que prescrevem 
medicamentos ou cirurgias, são 
desatualizados. Não acompanham 
o avanço da ciência. O poder 
público não pode inserir (mais 
r e m é d i o s )  e m  r a z ã o  d o  
orçamento”.
“A implantação do atendimento 
multidisciplinar sugerido nesta 
representação é relatado na 
reportagem como bem sucedida 

em outros municípios. A intenção 
é resolver a demanda judicial por 
meio da via administrativa”, 
justifica Ponciano.
Ainda de acordo com o texto da 
proposição, outros municípios 
implantaram projetos semelhantes 
com sucesso. “Em São Paulo, a 
demanda foi reduzida em 90%. 
Em São Lourenço, sul de Minas 
Gerais, em 95%. A atuação do 
g rupo  mu l t i d i s c i p l i na r  é  
importante, pois também reduz a 
possibilidade de fraudes no 
sistema”, afirma.
O texto foi aprovado por 
unanimidade dos vereadores.

E m  2 0 0 9 ,  a  C â m a r a  
M u n i c i p a l  d e  U b á  
economizou quase 40% dos 
recursos repassados pela 
prefeitura. Isto resultou em 
um repasse para os cofres da 

prefeitura no valor de 
R$1,280 milhão. 
O dinheiro economizado pelo 
Legislativo ubaense será 
aplicado na construção de 
uma escola municipal, duas 

novas clínicas de fisioterapia, 
um abrigo para recuperação 
de dependentes químicos, 
além da doação de R$100 mil 
p a r a  c a d a  h o s p i t a l  
filantrópico da cidade.

Executivo cumpre acordo com Vereadores
e entrega cheque à entidades

Em conjunto com o prefeito, 
os Vereadores entregaram à 
direção dos hospitais Santa 
Isabel e São Vicente de Paulo 
o cheque para a direção das 
entidades.

15 de junho / 2010

Eleições 2010

Funcionamento 
da Justiça Eleitoral
 nos jogos do Brasil
na Copa do Mundo

A Justiça Eleitoral mineira terá 
horário de funcionamento 
especial durante os jogos da 
Seleção Brasileira de futebol 
na Copa do Mundo de 2010. De 
acordo com a Portaria 77/2010, 
da Presidência do TRE-MG, a 
Secretaria do Tribunal e os 351 
cartórios eleitorais do Estado 
atenderão o público externo de 
8h às 13h, quando os jogos da 
Seleção ocorrerem às 15h30 
(como o do dia 15 de junho) e 
de 14h às 19h (como o do dia 
25 de junho), para as partidas 
que começarem às 11h. 
A  m e d i d a  l e v a  e m  
consideração o horár io  
especial já estipulado pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), Tribunal de Justiça do 
Estado (TJMG) e Tribunal 
Regional do Trabalho (TRT) da 
3ª Região, durante os jogos do 
Brasil na Copa do Mundo da 
África do Sul.

Os vereadores, o prefeito e membros da direção dos hospitais que receberam o repasse

IPTU com desconto e prêmios recebe aprovação da Câmara
Os Vereadores aprovaram por 
unanimidade o projeto de Lei 
037/10, que “altera a forma de 
pagamento e concede desconto 
aos contribuintes que optarem 
pelo pagamento do Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) em parcela única, no 
exercício de 2010, e contem 

outras disposições”.
De acordo com o texto do projeto, 
quem pagar o imposto em parcela 
única até 30 de julho terá 30% de 
desconto. Já para os que optarem 
para o pagamento até 31 de 
setembro, terão 25%. E aqueles 
que pagarem até o dia 15 de 
dezembro, conseguirão desconto 

de 20%.
“Não tem sido rara a instituição de 
mecanismos de incentivo para os 
contribuintes inscritos em dívida 
ativa, que não quitaram o IPTU na 
época certa, premiando-os com a 
anistia de multa e juros de mora”, 
afirma o texto do projeto
Os cidadãos que pagarem o IPTU 

em dia poderão concorrer a 
prêmios: três motos zero km, três 
notebooks e três televisores de 
tela plana. “Os contribuintes que 
mantém regulares o pagamento do 
seu tributo também merecem um 
incentivo pelo cumprimento de 
suas obrigações”, justifica o 
projeto.

Na Reunião Ordinária do dia 
31/05, em segunda discussão e 
votação, esteve em pauta o 
Projeto de Lei Complementar 
nº. 004/010 que “dispõe sobre o 
E s t a t u t o  M u n i c i p a l  d a  
Microempresa, da Empresa de 
Pequeno Porte e do Micro 
Empreendedor Individual, nos 
termos do Art .  179 da 
Constituição Federal e da Lei 
Complementar nº. 123, de 14 
de  dezembro  de  2006 ,  
concedendo-lhes tratamento 
diferenciado, favorecido e 
simplificado e dá outras 

providências”. 
Segundo o vereador Dr. 
Valadão (PTB), seu voto 
contrário à matéria deveu-se ao 
fato de ele concordar com o 
parecer da Associação dos 
Contadores, que “acredita não 
ser correto responsabilizar o 
locador do imóvel pelo habite-
se. Tem muita coisa a ser revista 
nesse projeto e se os contadores 
estão contra é porque de 
alguma forma ele prejudicará o 
empreendedor”. De acordo 
com a Associação, essa 
responsabilidade teria que ser 

repassada para o locatário. 
Segundo a nova proposta, o 
empreendedor terá 90 dias para 
regularizar sua situação e este 
prazo poderá se estender por 
mais 90 dias. “Se dentro de seis 
meses o empreendedor ainda 
não t iver conseguido a 
regularização do habite-se, 
mas estiver tomando as 
providências para isto, este 
prazo poderá ser prorrogado 
um pouco mais”, disse o 
Pres iden te  da  Câmara ,  
vereador Cláudio Ponciano 

(PT).
Ponciano destacou que todos 
os segmentos interessados 
tiveram a oportunidade de se 
manifestar. “O projeto tinha 
mais 50 artigos e obteve 
consenso em quase todos, 
entrou em discussão, passou 
por diversas comissões e posso 
dizer que ele foi democrático, 
respeitou as minorias e o 
direito de obstruir que o 
vereador tem”, relata. O 
projeto foi aprovado por oito 
votos favoráveis e um contra..

Vereadores aprovam Estatuto Municipal da Microempresa
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Câmara divulga demonstrativo de 
receitas e despesas de março de 2010

Em recente reunião realizada entre o 
prefeito de Ubá Vadinho Baião, 
vereadores e vereadora, que compõem a 
Câmara Municipal de Ubá, ficou 
acordado que uma Unidade de 
Atendimento Pediátrico entrará em 
funcionamento o mais breve possível. A 
unidade funcionará no Bairro Jardim 
Glória, de segunda a sexta-feira, durante 
pelo menos 12 horas diárias.
Uma das principais reivindicações dos 
vereadores é quanto ao funcionamento 
aos sábados e em parte da noite, pois “a 
maioria das mães trabalham durante o dia 
e só podem acompanhar os filhos ao 
médico após o trabalho. Outras só levam 
os filhos ao médico nos fiais de semana”, 
dizem os vereadores. O início das 
atividades da Unidade de Atendimento 
Pediátrico só depende de pequenos 
detalhes, como a reforma no imóvel e 
aquisição dos equipamentos. 
Na abertura da Conferencia Municipal de 
Saúde de Ubá, realizada no final de maio, 
o prefeito Vadinho Baião anunciou e 
reafirmou o acordo com os vereadores 
(a) e convidou o médico pediatra e 
vereador da Câmara Municipal de Ubá 

na legislatura 2005/2008, Dr. Atílio 
Geraldo Neto, para ser o coordenador da 
Unidade. Segundo o prefeito a Unidade 
de Atendimento Pediatria será um local 
agradável e acolhedor.  
A secretaria municipal de saúde de Ubá 
pretende transferir os médicos pediatras 
que trabalham em alguns postos de saúde 
de Ubá, para esta nova unidade. A 
comunidade irá ganhar mais um local de 
atendimento, uma vez que o atendimento 
que hoje é prestado nos dois hospitais 
continuar inalterado, bem como os 
médicos da Estratégia de Saúde da 
família continuarão atendendo crianças 
nas unidades dos bairros. 
A implantação desta unidade de 
atendimento pediatra é mais uma 
comprovação que o Executivo e 
Legislativo respeitam a vontade popular 
manifestada nas audiências públicas do 
Orçamento Participativo e referendada 
pela Câmara Municipal de Ubá, na 
aprovação do Orçamento 2010. 
Esta proposta de implantação de uma 
Unidade de Atendimento Pediátrico em 
Ubá foi uma das pospostas mais votadas 
no fórum municipal do Orçamento.  

15 de junho / 2010

Vereadores e Prefeito acordam 
sobre a criação de uma Unidade de 

Atendimento Pediátrico
 M ê s : M a r ç o  d e  2 0 1 0 V a l o r e s  e m  R $

C â m a r a  M u n ic ip a l  d e  U b á                                                                       
R u a  S a n t a  C r u z ,  3 0 1 ,  C e n t r o ,  U b á - M G                                                            

B iê n io  2 0 0 9 / 2 0 1 0
1 .  R e c e i t a s 3 0 8 . 9 4 0 , 7 0
R e p a s s e  d a  P r e f e i t u r a  M u n ic ip a l  d e  U b á  3 0 7 . 7 9 8 , 9 4
R e c e i t a s  d e  A p l i c a ç õ e s  F in a n c e i r a s 1 . 1 4 1 , 7 6

2 .  D e s p e s a s
2 . 1  D e s p e s a s  c o m  P e s s o a l
S u b s í d io  V e r e a d o r e s 4 5 . 6 3 1 , 4 0
(  -  )  I N S S ( 3 . 3 8 2 , 2 9 )
(  -  )  I R R F  ( 3 . 8 7 6 , 6 4 )
S u b s í d io  V e r e a d o r e s  L í q u id o 3 8 . 3 7 2 , 4 7
I N S S  P a t r o n a l 9 . 9 5 0 , 2 9
T o t a l 5 5 . 5 8 1 , 6 9

V e n c im e n t o s  e  V a n t a g e n s  F i x a s  -  S e r v id o r e s  C o m is s io n a d o s 2 1 . 8 3 0 , 7 9
(  -  )  I N S S  ( 2 . 0 9 3 , 4 1 )
(  -  )  I R R F  ( 8 5 2 , 5 5 )
V e n c im e n t o s  e  V a n t a g e n s  F i x a s  -  S e r v id o r e s  C o m is s io n a d o s  L í q u id o 1 8 . 8 8 4 , 8 3
I N S S  P a t r o n a l 4 . 6 0 9 , 5 4
T o t a l 2 6 . 4 4 0 , 3 3

V e n c im e n t o s  e  V a n t a g e n s  F i x a s  -  S e r v id o r e s  E f e t i v o s 3 1 . 3 8 6 , 4 8
(  -  )  U B A P R E V ( 3 . 1 1 3 , 2 2 )
(  -  )  I R R F  ( 4 2 2 , 4 8 )
V e n c im e n t o s  e  V a n t a g e n s  F i x a s  -  S e r v id o r e s  E f e t i v o s  L í q u id o 2 7 . 8 5 0 , 7 8
U B A P R E V  P a t r o n a l 6 . 8 8 3 , 0 8
T o t a l 3 8 . 2 6 9 , 5 6

T o t a l  G e r a l  d a s  D e s p e s a s  c o m  P e s s o a l 1 2 0 . 2 9 1 , 5 8

2 . 2  D e s p e s a s  A d m i n i s t r a t i v a s
Á g u a  ( C o p a s a ) 2 2 3 , 4 9
L u z 3 . 2 6 9 , 1 9
A l im e n t a ç ã o  ( M e s e s  d e  F e v e r e i r o  e  M a r ç o ) 1 . 2 8 5 , 5 9
D iá r i a s 5 2 4 , 9 7
C o r r e io s 3 . 9 6 9 , 3 5
T e le f o n e 3 . 5 6 1 , 9 1
T a r i f a s  B a n c á r ia s 3 7 , 0 2
C o m b u s t í v e l  p a r a  o  v e í c u lo  o f i c i a l  d a  C â m a r a 9 8 7 , 9 2
Á g u a  M in e r a l  ( P a r a  o s  m e s e s  d e  J a n . F e v . M a r ç o  e  A b r i l ) 4 9 0 , 0 0
T o t a l  G e r a l  d a s  D e s p e s a s  A d m i n i s t r a t i v a s 1 4 . 3 4 9 , 4 4

2 . 3  S e r v i ç o s  d e  T e r c e i r o s
S is t e m a  d e  G e s t ã o  F i s c a l   1 . 7 6 9 , 0 0
M a n u t e n ç ã o  d a s  M á q u in a s  C o p ia d o r a s 2 0 1 , 5 0
S is t e m a  C o n t á b i l  -  D e p a r t a m e n t o  P e s s o a l 2 7 9 , 0 0
S e r v i ç o s  G r á f i c o s 2 . 1 7 4 , 0 0
M a n u t e n ç ã o  d o  E le v a d o r 2 4 0 , 0 0
H o s p e d a g e m  d e  W e b s i t e 2 8 9 , 9 0
S e r v i ç o s  d e  F o t o g r a f i a s  e  F i lm a g e m 1 . 7 8 3 , 7 5
S e r v i ç o s   d e  S o n o r i z a ç ã o  p a r a  o  P r o je t o  C â m a r a  I t i n e r a n t e 3 3 0 , 0 0
S e r v i ç o  d e  H ig i e n i z a ç ã o  d o s  A p a r e l h o s  d e  A r  C o n d ic io n a d o 3 . 2 7 0 , 0 0
A r r a n jo s  d e  F lo r e s  p a r a  S e s s ã o  S o le n e 1 5 0 , 0 0
S e r v i ç o s  d e  R e p a r o s  n a  S e d e  d a  C â m a r a  1 8 6 , 0 0
C o n s e r t o  d a s  B o m b a s  E lé t r i c a s  d a  G a r a g e m 1 3 9 , 1 7
S e r v i ç o s  d e  P u b l i c a ç õ e s 7 5 2 , 8 8
S e g u r o  d o  V e í c u lo  O f i c ia l  d a  C â m a r a 1 . 7 7 3 , 3 5
V ig i l â n c ia ,  L im p e z a  e  C o n s e r v a ç ã o  ( M e s e s  d e  F e v e r e i r o  e  M a r ç o ) 1 4 . 6 1 0 , 0 0
H o s p e d a g e m  p a r a  P a le s t r a n t e 4 8 , 0 0
I N S S  s o b r e  P r e s t a ç ã o  d e  S e r v i ç o s  d e  T e r c e i r o s  -  P e s s o a  F í s i c a 6 6 , 0 0
R e c a r g a  d e  C a r t u c h o s 1 4 5 , 0 0
T o t a l  G e r a l  d a s  D e s p e s a s  c o m  S e r v i ç o s  d e  T e r c e i r o s 2 8 . 2 0 7 , 5 5         

2 . 4  M a t e r i a l  d e  E x p e d i e n t e
M a t e r ia l  d e  E s c r i t ó r i o  e  E x p e d ie n t e 4 . 0 1 6 , 0 0
M a t e r ia l  d e  E x p e d ie n t e  D iv e r s o s 1 . 1 4 5 , 3 1
M a t e r ia l  d e  c o p a  e  c o z in h a  4 1 , 5 0
M a t e r ia l  d e  H ig ie n e ,  L im p e z a  e  C o n s e r v a ç ã o 8 3 8 , 7 4
T o t a l  d e  M a t e r i a l  d e  E x p e d i e n t e 6 . 0 4 1 , 5 5

T o t a l  d a s  D e s p e s a s 1 6 8 . 8 9 0 , 1 2

S u p e r á v i t  F i n a n c e i r o 1 4 0 . 0 5 0 , 5 8
S u p e r á v i t  F in a n c e i r o  A c u m u la d o  a t é  M a r ç o  d e  2 0 1 0 4 6 4 . 8 6 1 , 9 1
O P 's  d e  J a n e i r o  P a g a s  e m  M a r ç o ( 1 . 1 7 9 , 3 6 )
D e s p e s a s  E m p e n h a d a s ,  L i q u i d a d a s  e  n ã o  P a g a s  n o  M ê s  d e  M a r ç o 5 1 . 0 3 2 , 4 6
O r d e n s  d e  P a g a m e n t o s  a  s e r e m  p a g a s  e m  M a r ç o / 2 0 1 0 1 0 . 1 9 7 , 6 0

S a ld o  E x t r a t o  B a n c á r io  e m  3 1 . 0 3 . 2 0 1 0 5 2 4 . 9 1 2 , 6 1
S a ld o  n a  C o n t a b i l i d a d e  e m  3 1 . 0 3 . 2 0 1 0 5 2 4 . 9 1 2 , 6 1

U b á ,  2 0  d e  A b r i l  d e  2 0 1 0

D e m o n s t r a t i v o  d e  R e c e i t a s  e   D e s p e s a s  

A n g e l i n o  F e r n a n d e s  S i l v a                                                       G u i l h e r m e  R a m o s  d e  A r a ú jo
C o n t a d o r                                                                                C o n t a d o r

C R C - M G  0 9 2 . 4 7 2 / 0 - 4                                                              C R C - M G  0 8 0 . 2 0 7 / 0 - 2

Vereadores e prefeito durante a reunião
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Atas do Poder Legislativo

Secretaria de Obras está realizando no 
Bairro Santa Edwiges e na Colônia 
Padre Damião, Representação 095/09 
– ao Gerente do Banco do Brasil, para 
que promova a aquisição de mais 
cadeiras para o setor de Atendimento 
nos caixas do 2º andar e aproveita para 
cumprimentar a Gerência pela 
instalação de um elevador  naquela 
agência. Vereadora Rosângela Maria 
Alfenas de Andrade: Moção de 
Congratulações e Aplausos 091/09, à 
nova diretoria eleita da 30ª Subseção 
da Ordem dos Advogados do Brasil, 
sediada em nossa cidade. Vereador 
Vinícius Samôr de Lacerda: Indicação 
383/09 – ao Prefeito, sugerindo a 
implantação de pontos de artes, 
usando uma proposta de intervenção 
urbana para combater a poluição 
visual, presente nos espaços públicos 
de nossa cidade, principalmente nos 
pontos de ônibus, 
Representação 092/09 – às Prefeitura 
e Câmaras Municipais da Zona da 
Mata, anunciando a conquista de uma 
política econômica diferenciada para 
a região,  Vereadores Vinícius Samôr 
de Lacerda e Luiz Alberto Gravina:  
Moção de Congratulações e Aplausos 
089/09 – à Secretaria Municipal de 
Cultura, pelo resgate do Festival de 
Música em nossa cidade, com o 
Prêmio Ary Barroso. Ordem do Dia: 
Discussão e votação final das 
seguintes matérias: 1) Projeto de Lei 
106/09 que “Dispõe sobre a 
denominação de Rua Homero Gomes 
Pereira a logradouro público desta 
cidade”. Em discussão e votação 
final, o Projeto de Lei 106/09 foi 
aprovado, 2) Projeto de Lei 109/09 
que “Dispõe sobre a denominação de 
Vila Regina Celi Gazolla a logradouro 
público desta cidade”. Em discussão e 
votação final, o Projeto de Lei 109/09 
foi aprovado, 3)Projeto de Lei 111/09 
que “Dispõe sobre a denominação de 
Praça Rosalina Maria Nunes Pereira a 
logradouro público desta cidade”. Em 
discussão e votação final, o Projeto de 
Lei 111/09 foi aprovado, 4) Projeto de 
Lei 110/09 que “declara de Utilidade 
Pública Municipal a Associação de 
P ro teção  e  Ass is tênc ia  aos  
Condenados de Ubá – APAC/Ubá, 
com sede nesta cidade”. Foi pedido 
vista ao Projeto de Lei 110/09, 
5)Projeto de Lei Complementar 
008/09 que “estabelece  critérios 
excepcionais para quitação dos 
débitos de natureza tributária e não 
t r i b u t á r i a  e  d á  o u t r a s  
providências”.Em discussão, o 
vereador Maurício Valadão apresenta 
emendas  que expandiriam o prazo e 
reduziriam o valor das prestações, 
consoante adotados em outros 
municípios. Diante das duas emendas, 
foi dado vista ao Projeto de Lei 
Complementar 008/09. Primeira 
discussão e votação das seguintes 
matérias: 1) Projeto de Lei 088/09 que 
“Declara de Utilidade Pública 
M u n i c i p a l ,  a  A s s o c i a ç ã o  
QUILOMBOLA NASMASTÊ, com 
sede nesta cidade”. Em 1ª discussão e 
votação, o Projeto de Lei 088/09 foi 
aprovado, 2) Projeto de Lei 112/09 
que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir Crédito Especial ao Orçamento 
Municipal de 2009, para repasse de 
recursos ao Sindicato dos Produtores 
R u r a i s  d e  U b á ,  p a r a  o  
desenvolvimento de ações do 
PRONAF – Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura 
F a m i l i a r ,  e  c o n t é m  o u t r a s  
disposições”. Em 1ªdiscussão e 
votação, o Projeto de Lei 112/09 foi 
aprovado. Discussão e votação em 
primeiro turno da seguinte matéria: 

Projeto de Emenda à Lei Orgânica 
18/09 que “Altera a LOM/Ubá, 
suprimindo o art. 241 e seu respectivo 
Parágrafo Único”. Em discussão e 
votação, o Projeto de Emenda à Lei 
Orgânica 18/09   foi aprovado. Todas 
as proposições foram aprovadas. O 
Conselho Municipal de Defesa do 
Consumidor pede um representante e 
um suplente da Câmara. O vereador 
Vinícius se apresenta como titular e a 
vereadora Rosângela Alfenas como 
suplente. O Sr. Presidente declara 
encerrada a sessão.
Resumo da Ata nº 71, da Sessão 
Ordinária da Câmara Municipal 
de Ubá, realizada no dia 30 de 
Novembro de 2009. Presentes todos 
os Senhores Vereadores, com exceção 
do vereador Maurício Valadão, com 
ausência justificada. Aprovação da 
Ata nº 70 da sessão anterior. Em 
seguida leitura do Protocolo: leitura 
das correspondências recebidas. 
Leitura de Pareceres: 1)Mensagem 
076/09 que encaminha PL que “ 
autoriza concessão de auxílio 
f inanceiro neste exercício à 
Sociedade Ubaense de Artes e Ofícios 
e contém outras disposições”. O 
Projeto recebeu parecer favorável, 2) 
Mensagem 075/09 do Prefeito 
Vadinho Baião encaminhando 
Projeto de Lei Complementar que 
“dispõe sobre a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e dá outras 
providências”. O Projeto recebeu 
parecer favorável. Passa-se para a 
apresentação das Proposições dos 
Senhores Vereadores: Vereador 
Antero Gomes de Aguiar: Indicação 
393/09 –  ao Prefeito, para instalação 
de bueiros ao longo da Rua Maria 
Aparecida Castanon Bravo, Bairro 
Oséas Maranhão, Requerimento 
281/09 – ao Prefeito, para que 
promova o asfaltamento da Rua 
Cecília Médici, Bairro São Rafael. 
Reitera sua Indicação 275/09 e 
Indicação 336. Vereador Carlos da 
Silva Rufato: Indicação 394/09 - ao 
Prefeito, para limpeza geral dos 
logradouros públicos do bairro 
Paulino Fernandes, e a colocação de 
telefone público e linha de ônibus 
para atender àquela comunidade, 
Moção de Pesar 092/09, pelo 
falecimento do Sr. Márcio Augusto 
Guiducci, Moção de Pesar 093/09, 
pelo falecimento da Sra. Ida 
Singulani Schettino, Moção de Pesar 
095/09, pelo falecimento do Padre 
Pedro Luiz da Silva, da Paróquia de 
Santana, em Guidoval, Projeto de Lei 
121/09 – que dispõe sobre a afixação 
de placas em imóveis tombados e em 
processo de tombamento como 
pat r imôn io  púb l ico  cu l tu ra l  
municipal de Ubá, Projeto de Lei 
122/09 – que dispõe sobre a 
denominação de Rua Palmeira a 
logradouro público desta cidade, 
Projeto de Lei 123/09 – que dispõe 
sobre a denominação de Rua Azaléia 
a logradouro público desta cidade, 
Projeto de Lei 124/09 – que dispõe 
sobre a denominação de Rua Hibisco 
a logradouro público desta cidade, 
Projeto de Lei 125/09 – que dispõe 
sobre a denominação de Rua 
Bromélia a logradouro público desta 
cidade, Projeto de Lei 126/09 – que 
dispõe sobre a denominação de Rua 
Laranjeiras a logradouro público 
desta cidade, Projeto de Lei 127/09 – 
que dispõe sobre a denominação de 
Rua Ipê a logradouro público desta 
cidade, Projeto de Lei 122/09 – que 
dispõe sobre a denominação de Rua 
Violeta a logradouro público desta 
cidade. Vereadores Carlos da Silva 

Rufato e Paulo César Raymundo:  
Moção de Congratulações e Aplausos 
096/09, ao Monsenhor Alexandre dos 
Santos Ferraz, pela Celebração 
Eucarística em Ação de Graças pelos 
25 anos de Ordenação Presbiterial. 
Vereador Jorge Custódio Gervásio:  
Indicação 395/09, ao Prefeito, 
calçamento das ruas: Marcília 
Gazolla Candian e Ana Sol, Bairro 
Meu Sonho, bem como da Rua Itair da 
Slva Marcos, Bairro Olar ia.  
Requerimento 282/09 – solicita 
aprovação do Plenário para que os 
m e m b r o s  d a  C o m i s s ã o  d e  
Agricultura, Comércio, Indústria e 
Meio Ambiente, alem dos demais 
Edis e Assessoria, possam realizar 
viagem ao Município de Juiz de Fora, 
dia 02 de dezembro, para visitar e 
conhecer o Porto Seco daquele 
Município. Vereador Luiz Alberto 
Gravina: Indicação 396/09 – ao 
Prefeito, que promova a execução dos 
serviços de manutenção da Praça 
Agenor Barbosa. Vereador Paulo 
César Raymundo: Indicação  397//09 
-  ao Secretário Municipal de Obras e 
Serviços Urbanos e ao Chefe de 
Divisão de Obras Públicas e 
Fiscalização, para que promovam a 
desobstrução de um bueiro da Rua 
Francisco Teixeira de Abreu, 
Indicação 398/09 – ao Prefeito, que 
seja normalizado o serviço de 
varrição na Avenida Amadeu José 
S c h i a v o n ,  m a n t e n d o - s e  a  
regularidade do mesmo, Moção de 
Pesar 097/09 – pelo falecimento de 
Wagner Teixeira Moreira, ocorrido 
recentemente, Moção de Pesar 
098/09, pelo falecimento de Fabíola 
Teixeira Vaz, ocorrido recentemente, 
Moção de Pesar 099/09 – pelo 
falecimento de Clovis Teixeira de 
Melo, ocorrido recentemente, Moção 
de Pesar  100/09 – pelo falecimento 
de Célia Aparecida Faria, ocorrido 
r e c e n t e m e n t e ,  M o ç ã o  d e  
Congratulações e Aplausos 101/09 – 
ao Professor e Delegado de Polícia, 
Dr. Caio Monteiro Barros Filho, pelos 
relevantes serviços prestados à 
comunidade ubaense, tanto no âmbito 
da Educação, quanto no da Segurança 
Pública. Vereador Vinícius Samôr de 
Lacerda: Representação 096/09 – às 
Escolas Estaduais de Ensino Médio 
Local, solicitando ampla divulgação e 
o incentivo para os estudantes 
participarem do Programa de 
E d u c a ç ã o  P r o f i s s i o n a l ,  
Representação 097/09 – ao reitor da 
Universidade Federal de Juiz de Fora 
– UFJF, solicitando todo empenho 
para a cidade de Ubá conseguir um 
pólo da Universidade Aberta do 
Brasil, Requerimento 283/09 – à 
Secretaria Municipal de Educação, 
inclusão da música no currículo 
escolar das escolas municipais. 
Proposição dos Vereadores: Antero 
Gomes de Aguiar, Dalmo José 
Coelho, Jorge Custódio Gervásio, 
Luiz Alberto Gravina, Carlos da Silva 
Rufato, Paulo César Raymundo, 
Viníc ius Samôr de Lacerda, 
Rosângela Maria Alfenas de Andrade. 
Requerimento 284/09, ao Presidente 
que seja agendada uma solenidade de 
Inauguração da Internet Popular desta 
Casa, com a respectiva colocação de 
placa alusiva ao Projeto. Proposição 
dos Vereadores: Paulo César 
Raymundo, Vinícius Samôr de 
Lacerda, Antero Gomes de Aguiar, 
Luiz Alberto Gravina, Dalmo José 
Coelho e Carlos da Silva Rufato: 
Representação 098/09, ao Ministério 
P ú b l i c o  d e s t a  C o m a r c a ,  
encaminhando relatório, no sentido 

de que este ofereça denúncia quando 
às irregularidades cometidas pela 
antiga Diretoria da Associação dos 
Servidores Públicos do nosso 
Município, relativas ao desvio e/ou 
mau uso de dinheiro dos associados 
para fins não previstos no estatuto, 
atribuindo a responsabilidade pessoal 
aos membros da antiga diretoria pelos 
atos praticados. Ordem do Dia: 
Discussão e votação final das 
seguintes matérias: 1) Projeto de Lei 
088/09 que “declara de Utilidade 
Pública Municipal, a Associação 
QUILOMBOLA NASMASTÊ, com 
sede nesta cidade”. Em discussão e 
votação final, o Projeto de Lei ,088/09 
foi aprovado, 2)Projeto de Lei 112/09 
que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir Crédito Especial ao Orçamento 
Municipal de 2009, para repasse de 
recursos ao Sindicato dos Produtores 
R u r a i s  d e  U b á ,  p a r a  o  
desenvolvimento de ações do 
PRONAF – Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura 
F a m i l i a r ,  e  c o n t é m  o u t r a s  
disposições”. Em discussão e votação 
final, o Projeto de Lei 112/09 foi 
aprovado. Primeira discussão e 
votação das seguintes matérias: 
1)Projeto de Lei 110/09 que “declara 
de Utilidade Pública Municipal a 
Associação de Proteção e Assistência 
aos  Condenados  de  Ubá  –  
APAC/Ubá, com sede nesta cidade”. 
Foi dado vista ao Projeto de Lei 
11 0 / 0 9 ,  2 )  P r o j e t o  d e  L e i  
C o m p l e m e n t a r  0 0 8 / 0 9  q u e  
“estabelece critérios excepcionais 
para quitação dos débitos de natureza 
tributária e não tributária e dá outras 
providências.” Em discussão, o 
vereador Vinícius Samôr informa 
sobre a reunião com o Secretário 
Municipal de Finanças, Omir 
Honorato Filho e apresenta emenda 
coletiva que prevê redução de 100% 
dos encargos para pagamentos à vista 
e 80% para pagamentos em 6 
parcelas È colocada em votação a 
emenda do vereador Maurício 
Valadão, apresentada na reunião de 
Ata nº 70. A emenda é rejeitada por 
unanimidade dos votos presentes (8 
votos). Em votação, a emenda 
coletiva dos demais vereadores é 
aprovada por unanimidade dos votos 
presentes (8 votos). Em 1ª discussão e 
v o t a ç ã o ,  o  P r o j e t o  d e  L e i  
Complementar 008/09 foi aprovado. 
Todas as proposições foram 
aprovadas.Na palavra livre o 
vereador Jorge Gervásio informa que 
recebeu telefonema com críticas à 
atuação da Câmara Itinerante no 
distrito de Diamante. O vereador 
Carlos Rufato fala que a Câmara 
Itinerante cumpriu seu papel. O 
vereador Paulo César sugere uma 
nova conversa com a Secretaria de 
Saúde. O vereador Vinícius convida a 
todos para a I Conferência Municipal 
de Defesa Civil. O vereador Jorge 
Gervásio informa sobre a visita dos 
vereadores, Adubar, Aciu e Intersind 
ao Porto Seco de Ubá. O vereador 
Carlos Rufato reitera a falta de 
compromisso da Energisa. O 
vereador Dalmo Coelho convida a 
todos para a reunião da Comissão de 
Orçamento, Finanças e Tomada de 
Contas para anál ise da Lei  
Orçamentária 2010 e apresenta 
críticas à atuação da Energisa em 
Ubari. O presidente, vereador 
Cláudio Ponciano informa que esteve 
n a  E n e r g i s a  a p r e s e n t a n d o  
f o r m a l m e n t e  o  c o n v i t e  à  
Superintendente local. O Sr. 
Presidente declara encerrada a sessão.

.

Resumo da Ata nº 70, da Sessão 
Ordinária da Câmara Municipal 
de Ubá, realizada no dia 23 de 
Novembro de 2009. Presentes todos 
os Senhores Vereadores. Aprovação 
das Ata nº 69 da sessão anterior. Em 
seguida leitura do Protocolo: leitura 
das correspondências recebidas. 
Passa-se para a apresentação das 
P r o p o s i ç õ e s  d o s  S e n h o r e s  
Vereadores: Vereador Antero 
Gomes de Aguiar: Indicação 388/09 
–  ao Prefeito, para colocação de um 
poste, com iluminação pública, no 
final da Rua Onofre da Silva Pinto, 
Bairro Primavera, Indicação 389/09 
–  ao Prefeito,  para colocação de 
dois postes, com iluminação 
pública, no final da Rua Campos 
F l o r i d o s ,  B a i r r o  Ta l m a ,  
Representação 093/09 – ao Gerente 
da Oi/Telemar de Ubá e Região, para 
que promova a colocação de internet 
banda larga na comunidade do 
Córrego Alegre. Vereador Carlos da 
Silva Rufato: Indicação 392/09 – ao 
Prefeito, para colocação de placas 
informativas em imóveis tombados 
ou em processo de tombamento de 
patrimônio público municipal, 
Requerimento 275/09 -  ao Prefeito, 
reiterando pedido contido na 
Indicação 037/09, no sentido de 
realizar o calçamento da Rua 
Projetada Orestes Dorigueto, nas 
proximidades do Morro do Biscoito, 
Requerimento 276/09 -  ao Prefeito, 
reiterando pedido contido na 
Indicação 037/09, no sentido de 
realizar o calçamento da Rua 
Projetada Orestes Bovareto Parma, 
Requerimento 277/09 -  ao Prefeito, 
reiterando pedido contido na 
Indicação 312/09, no sentido de 
realizar o calçamento da Rua 
Paschoalino Bianchi, Moção de 
Congratulações e Aplausos 090/09, 
ao Secretário Municipal de Obras, 
Dr. Iran Silva Couri, bem como ao 
Chefe de Divisão de Obras Públicas 
e Fiscalização, Sebastião Viana, 
pelos relevantes serviços prestados à 
comunidade ubaense. Vereador 
Dalmo José Coelho: Indicação 
390/09 – ao Prefeito, para que 
promova o asfaltamento da Rua 
Victorio Migilorini, Bairro Vale do 
Ipê. Vereador Jorge Custódio 
Gervásio: Representação 094/09 –  à 
Copasa/MG, para informar quanto 
foi a arrecadação e a conseqüente 
despesa da empresa no ano de 2008. 
Vereador Paulo César Raymundo:  
Indicação 392/09 – ao Prefeito, para 
capina e limpeza de todas as ruas do 
Bairro Schettino, no Triângulo, 
Requerimento 278/09 – ao Prefeito, 
reiterando parcialmente pedido 
contido na Indicação 046/09, que 
solicita a capina e limpeza de todas 
as ruas do Morro do Querosene até 
as proximidades da caixa d'água, e 
também do Bairro São José e da Vila 
R e g i n a ,  n a  V i l a  C a s a l ,  
Requerimento 279/09 – ao Prefeito, 
reiterando pedido contido na 
Indicação 021/09, que solicita  
fiscalização por parte dessa 
Administração, visando o fiel 
cumprimento ao que determine o 
Art. 34, Parágrafo Único, da Lei 
Municipal 1.095, que institui o 
Código de Posturas do Município de 
Ubá e dá outras providências,  
Requerimento 280/09 – ao Prefeito, 
reiterando pedido contido na 
Indicação 072/09, que solicita a 
serviços de tapa-buraco no Bairro 
Residencial de propriedade do 
Senhor Zequinha, do antigo 
Armarinho Santo Antônio, Bairro 
São José, da mesma forma como a 
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